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一個靈魂的重量（二） 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們上次有在這段經文中談到屬靈爭戰得勝的秘訣。我相信有些弟兄姊妹應該不是很清楚，但這個部分我很難再講得更仔細，因為屬

靈爭戰的部分是必須要大家在屬靈生活上有追求跟操練會比較容易明白。 

        為什麼我們必須要談屬靈爭戰的部分，因為屬靈爭戰是只要我們開始傳福音，只要我們開始追求屬靈的生活，只要我們開始操練屬靈

的生命，我們就必須要面對的問題。如果我們不知道該如何爭戰，我們就只有挨打的份，這樣我們很難去經歷基督應許我們的得勝，我們

很難去體會為何基督在十字架上的得勝會是我們的得勝。另外，如果我們從來沒有經歷過屬靈爭戰，我們真的要好好去思考我們的生命狀

態，我們沒有經歷過屬靈爭戰有三個原因：第一個是我們不知道什麼叫屬靈爭戰，所以我們就是任由仇敵擺佈，第二個是我們碰到爭戰就

直接投降，撒但連打都不用打，我們就自己認輸，第三個是我們與撒但走同一條路，他根本不需要管我們。所以不要覺得沒有經歷過屬靈

爭戰是上帝的恩典，而是我們要為沒有經歷過爭戰認罪悔改，因為那代表我們的屬靈生命根本沒有進步。 

        在今天的經文中，我們可以從三個部分來討論： 

一、耶穌的作為 

        我們從耶穌的做法可以看見傳福音的原則，我們可以看到耶穌做的第一件事就是屬靈爭戰，所以每一個靈魂的得救一定伴隨著爭戰，

而我們用什麼來爭戰，就是禱告，靠著主的靈來爭戰。 

        經文中記載，當耶穌坐船去到格拉森，那個被鬼附的人向耶穌走來，當耶穌看到他被邪靈轄制，耶穌所做的第一件事情，就是把鬼趕

出去，讓他得到釋放，而且為了讓這個靈魂脫離邪靈的綑綁，甘願犧牲兩千頭豬，若以現在的豬價來看，過年前平均 125 公斤左右的豬價

一隻大概 9300 多元，兩千隻豬大概將近 1900 萬。所以我們可以看到，耶穌不只為了這個靈魂平靜風浪，只為了要去見這個被轄制的靈

魂，更為了他甘願犧牲這兩千隻豬。 

        我們可以看到耶穌有多麽渴慕得著失喪的靈魂，有多麽願意讓受壓制的人能得著自由。耶穌為什麼要先讓他從邪靈的轄制中得著釋

放？因為讓他脫離轄制與綑綁，就是這個被邪靈攪擾的人最直接的需要，就是滿足他當下的需要。同時這也是上帝的國臨到最直接的經

驗，如同路加福音 11:20 說，我若靠著 神的能力趕鬼，這就是 神的國臨到你們了。 

        所以我們可以看到，耶穌傳福音的第一個行動是滿足一個人當下的需要。為什麼要先滿足人當下的需要？在回答這個問題之前，我們

要先回答另外一個問題，我們對福音最直接的說法，也是我們最熟悉的定義，就是好消息。我們都知道福音就是好消息，但是我們傳給人

的福音，是他們認為的好消息，還是我們自己認為的好消息？這兩個會是一樣嗎？其實不見得會一樣喔！我們怎麼回答這個問題？我們可

以用路加福音 17:11-19 耶穌治好 10 個大麻瘋這個我們都很熟的一段故事來回答。被耶穌治好的 10 個人中只有一個撒瑪利亞人回來歸榮光

給上帝，我們的問題應該是沒有回來的 9 個有沒有經驗到耶穌所帶來的福音？當然有啊！不是嗎？按照猶太人潔淨的規矩，他們原來是不

可以回到社會生活的人，但是因為他們已經潔淨了，所以他們可以重新回到社會。他們有經驗到好消息嗎？當然有啊！這個好消息就是耶

穌給他們的。 

        他們都確實經驗到了耶穌基督的好消息，那我們接下來的問題就是，這 9 個沒有回來的跟那個回來的有什麼差別？最大的差別在於，

這 9 個人都經驗到現在這個時刻的福音，可是他們沒有繼續正面回應耶穌的恩典，所以這 9 個人之後也不會成為跟隨耶穌的人。但是那個

回來的撒馬利亞人，他正面回應耶穌的恩典，所以他就有可能成為跟隨耶穌的人，所以他後來就有可能可以進入到上帝國，享受真正的福

音。所以耶穌對他說你的信救了你，說的就是這個正面的回應，不只讓他經驗到當下的福音，將來也要經驗到真正的福音。 

        這樣，我們給未信者的該是他們認為的好消息，那個即時的福音？還是我們認為的好消息，那個真正的福音？兩個都應該給，但是我

們應該先給他們現在需要的好消息，以至於經驗到這個好消息的人當中，有人受到聖神的感動願意來回應，願意我們將真正的福音，能夠

進入上帝國的福音分享給他，那時候我們就要分享給他。 

        所以我們需要分別福音的使命，有現在的福音也有終極的福音，我們向人宣揚福音的時候，需要處理們需要的那個現在的福音，讓他

們中間有人的心向真正的福音打開。這也是為什麼耶穌傳道要從醫病趕鬼開始，這是很多人當下需要的福音。 

        再來，如果我們需要先給人當下需要的福音，然後我們禱告聖靈動工，然後再將終極的福音給那些受聖靈感動正面回應的人，接下來

我們的問題是，我們要在哪些方面，讓人經驗到當下需要的福音？在福音書中，我們可以看到，耶穌經常以醫病趕鬼，來滿足人當下的需

要，耶穌也曾經行過神蹟讓四千人吃飽，五千人吃飽，也曾用真理的教導來解決人心中的疑惑，然後約翰福音裡面第一個神蹟，是耶穌讓

變水為酒，解決婚禮的緊急狀況，所以我們可以看到，醫治釋放、解決人的疑惑、緊急的幫助，滿足人飲食的需要都是我們應該去思考

的。 

        馬太福音 25:31-46，人子審判座前，分開綿羊山羊的那個景象，也讓我們看到，除了給餓的人吃，給渴的人喝，也提到要照顧客旅，

善待那些外來的人，讓赤身露體的人有衣服穿，照顧生病的人，探望被監禁的人。簡單來說，我們應該為任何有身心靈需要的地方，帶來
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當下的福音，而這些需要絕大多數發生在弱勢及被壓迫的族群中，所以教會如果不關懷弱勢和被壓迫的群體，為他們提供當下的福音，我

們馬上要面臨的問題是，這個社會為什麼要相信你我所傳的那個終極的福音，是值得盼望的，這是福音書中耶穌的作為給我們的挑戰。 

        但這裡我們要注意的是，我們是滿足他們當下的需要，而不是餵養他的私慾。我們關心他們，與他們建立關係的前提是真心關懷他們

的需要，是真正將耶穌基督愛做在他們身上，而不是帶著預設的立場與目的。另外，在我們的關係還沒有建立好、他們的心還沒有預備好

之前，比較好的方式是讓他們在小組或團契裡來生活與建造，預備他們進入教會的生活。 

二、被鬼附的人的反應 

        再來，我們要來看那個被鬼附的人，他有什麼樣的反應。路加福音 8:35 說，眾人出來要看是甚麼事；到了耶穌那裡，看見鬼所離開

的那人，坐在耶穌腳前，穿著衣服，心裡明白過來，他們就害怕。 

        從經文的描述中，我們看到，坐在耶穌腳前，穿著衣服，心裡明白過來，表明他不再受捆綁，從此得自由。耶穌釋放他的綑綁，給了

他新的生命，使他重新過上了正常人 的生活，讓我們見證，我們所信的主是滿有憐憫的主，又是拯救人的主，來到祂面前的人都不會徒

然返回，生命必定得著更新與拯救。 

        接下來，路加福音 8:38-39 說，鬼所離開的那人懇求和耶穌同在；耶穌卻打發他回去，說：「你回家去，傳說 神為你做了何等大的

事。」他就去，滿城裡傳揚耶穌為他做了何等大的事。那個從鬼附的裡面得到釋放的人，他在領受耶穌給他的恩典之後，他求耶穌說，讓

他跟耶穌一起去，我們可以看到他的反應是用感謝與積極的態度來跟隨耶穌。 

        親愛的弟兄姊妹，這個人的反應能讓我們去反省我們對恩典的態度，我們在領受恩典之後，我們是如何去面對所領受的恩典？我們是

否會覺得，因為我們努力，所以我們值得擁有現在的成就，因為我們認真，所以我們有現在的生活是我們應該得的？不是這樣，我們都不

配得，有許多比我們認真、比我們聰明、比我們努力的人，我們唯一能誇口的就是耶穌基督和他的十字架。舊曆年還沒有過完，我們是否

有在這個過年中仔細數算我們的恩典，有多少是我們不配得的，我們又該如何去回應這些不配受的恩典？ 

        我們都是蒙恩的罪人，上帝將基督的生命給我們，讓聖靈與我們同在，讓我們能靠著得勝，將來我們要交賬的就是基督長成的身量，

究竟我們經歷了多少基督、得著了多少基督，我們用出了多少基督，基督的生命我們到底活出了多少，我們究竟有沒有靠著所應許的聖靈

成為許多人的祝福？史百克牧師說，不管大事、小事，只要跟基督發生關係，在上帝的眼中都是大事。我們的生命到底跟基督發生多少關

係，這是將來我們都必須要在上帝的面前一樣一樣交代的。 

        曾經有一位老弟兄，上帝讓他看到基督住在他的裡面，他歡喜到快炸掉，到處跟人家說上帝的兒子在我裡面，有人要跟他握手，還他

跟那個人說，不要碰我，萬王之王在我裡面。這就像格拉森這位被鬼附的人，耶穌趕出他身上的鬼，上帝的國臨到他之後，他願意立刻拋

下一切，滿心歡喜的跟隨耶穌，甚至在耶穌叫他回家去，將上帝為著你行許大的事排列互人知，他就去，遍城宣傳耶穌為著伊所行許大的

事，若是照馬可福音的記載，他不只是在自己的城裡傳揚耶穌，他更是走遍整個低加坡里地區傳揚耶穌的作為。 

        親愛的弟兄姊妹，耶穌和門徒晚上乘船，經歷一場巨大的風暴，行船橫越加利利湖，來到格拉森的地方，以損失 2000 頭豬的代價，

唯一做了一件事，就是拯救這個格拉森被鬼附的人。而這個格拉森的外邦人，用最大的熱情傳講耶穌在他身上大能的作為，用他最大的行

動來表現出對耶穌恩典的感恩。我們都是領受耶穌基督恩典的人，但我們卻缺少了對耶穌救恩的熱情和回應，忽略了我們應該要用不住的

感謝與熱情地報揚來回應所領受的恩典。 

三、旁邊的人的反應 

        接下來我們要來看，其他人的反應是什麼。路加福音 8:37 說，格拉森四圍的人，因為害怕得很，都求耶穌離開他們；耶穌就上船回

去了。在這裡我們可以看到，眾人雖然見證了救恩，但卻並沒有因為同胞的得救而喜樂，反而因為害怕得很，都求耶穌離開他們。 

        這是一件很奇怪的事，那被鬼附的人，一定是攪得眾人雞犬不寧，所以他們才會把他用鎖鏈捆綁起來。現在，耶穌將鬼趕走了，那人

也恢復正常，周圍的這些格拉森人應該高興、應該感謝耶穌才對，但聖經說他們就害怕，並且央求耶穌離開他們。 

        那麼，他們到底害怕什麼呢？其實很容易理解，從經文的記載可以知道，因為耶穌打亂了他們的生活。讓他們產生種種的害怕而求耶

穌離開，如對未知（耶穌的能力）情況的害怕，對鬼可能報復的害怕，對生活被干擾的害怕，對財產損失的害怕，因為污鬼被趕出，他們

的豬也丟掉了性命。他們害怕耶穌會繼續造成他們的損失，他們看重眼前的切身利益勝過生命得著釋放與醫治，讓他們失去了繼續得著恩

典與祝福的機會。 

        親愛的弟兄姊妹，其實我們也常常被害怕所束縛，明明上帝已經醫治了我們，或上帝要透過不是我們所期待的方式來改變我們、釋放

我們，但我們卻還是讓恐懼與不信來抓住我們，用各種的理由不管是環境或是自己，來合理化我們信心的軟弱、對聖靈工作的不明白，以

及對上帝應許與權能的懷疑，但是卻忘記上帝的意念高過我們的意念，忘記上帝對我們所存的意念是賜平安的意念，忘記主的恩典夠我

用。求主幫助我們，不再被錯誤的價值與自己的想法所蒙蔽，讓我們不再被撒但所欺騙，以致於我們拒絕主、遠離上帝。 
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        過去的格拉森人，因為害怕耶穌打亂了他們的生活而拒絕耶穌，要求耶穌離開，主耶穌就照著他們所求的上船回去了。今天的我們也

同樣因為害怕耶穌打亂我們的生活，拒絕追求耶穌，當我們拒絕過主所吩咐的敬虔生活，拒絕讓讀經，禱告，靈修，聚會，服事，奉獻與

傳福音，成為我們生活中不可缺少的部分，我們也一樣是在要求耶穌離開，不是嗎？所以我們也希望主耶穌就照著我們所求的上船回去

嗎？ 

        親愛的弟兄姊妹，要求耶穌離開，讓這位恩典與祝福的源頭離開我們，這是一種諷刺，也是我們最應該害怕的一件事，我們都是需要

救恩的罪人，但我們卻常常要求救主離開我們。我們常常說未信的人需要基督，但我們最需要的也同樣是基督，不是嗎？既然我們最需要

的也同樣是基督，為什麼我們不是不顧一切去得著基督，而是因為害怕罪中之樂的生活被打破，要基督離開我們？ 

        我們要記得，沒有人能在今生做大財主，來世還能做拉撒路，絕對沒有這種事。如同約翰一書 2:17 告訴我們，這世界和其上的情慾

都要過去，惟獨遵行神旨意的，是永遠常存。不要讓我們被現在所領受的祝福所綑綁，讓我們現在所享受的恩典成為我們繼續蒙福的攔

阻。如同詩篇 106:15 說，他將他們所求的賜給他們，卻使他們的心靈軟弱。 

        親愛的弟兄姊妹，當我們看見主在過去為了這一個格拉森被鬼附的人所付上的代價，我們就可以看見上帝是多麽看重我們每個人的生

命，期待我們也同樣看重主託付在我們手上的靈魂，讓每一個靈魂有福音傳給他們。 

        最後，願上帝的話語光照我們的心，叫我們能夠放下一切擔憂，勇往直前，跟隨主的腳步，讓我們的生命能栽種在主的裡面，得著改

變換新，如同種子撒在好土裡，有百倍收成，最後得榮耀的冠冕和永恆賞賜。 


